
大学院生のためのキャリアセミナー2020開催報告

2021年1月29日（金）PhDリクルート室
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開催日：2021年1月22日（金）13:00~17:00
開催方法：オンライン（Zoom）
参加者：30名（新潟大学生26名、お茶の水女子大学生1名、新潟大教職員2名、神戸大教職員1名）

パネリスト：
羽山 慶一（株式会社コーセー：2019年度修了 北大 総合化学院 工学系）

鈴木 啓真（株式会社産業分析センター：2019年度修了 新大 自然科学研究科 農学系）

倉 千晴 （株式会社神戸製鋼所：2018年度修了 北大 総合化学院 工学系）

星 一平 （株式会社メビウス：2019年度修了 新大 自然科学研究科 理学系）

渡部 航大 （東レ株式会社：2019年度修了 北大 総合化学院 工学系）

プログラム：
13:00-13:20 開会挨拶／趣旨説明
13:20-16:10 パネリスト講演
16:10-17:00 パネルディスカッション



参加者所属（単位：人）

参考：申込者所属（単位：人）
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参加者学年（単位：人）

参考：申込者学年（単位：人）
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アンケート結果（ｎ＝：17）

PhDリクルート室のセミナー等の受講は初めてですか？出身学部を教えてください。（未回答2）
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アンケート結果（ｎ＝：15）：

どのような職種を希望しますか？（複数回答可）
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アンケート結果（ｎ＝：15）

企業就職するなら、あなたはどのような分野の企業に就職したいですか？（複数回答可）
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アンケート結果（ｎ＝：15）

企業における研究開発について
あなたはどの程度知ってますか？

受講後

今回の講義を受講して、企業での研究開発の
仕事についてどの程度理解が進みましたか？
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アンケート結果（ｎ＝：15）

企業での研究開発業務について、ある程度以上理解したあなたはそこに魅力を感じましたか？

大変興味深く
面白い
36%

ある程度は興味
を感じた
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ある程度は興味を感じた

あまり興味がわかなかった

まったく興味がわかなかった

企業なんかに行くもんか！



アンケート結果（ｎ＝：15）

このキャリアセミナーの開催はどのように知りましたか？（複数回答可）
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アンケート結果（ｎ＝：15）

今回のキャリセミナー参加の理由を教えてください。（複数回答可）
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アンケート結果（ｎ＝：15）

今回のようなキャリアセミナーにまた参加したいですか？

是非参加したいと思う
93%

企業次第で
参加する

7%



アンケート結果（ｎ＝：15）

本セミナーで参考になったことや印象に残ったことなどをご記入ください。
５名の経験談が聞けてよかった。

専門知識ではなく、研究総合力、研究を推進する力の方がより企業に求められていると感じた。

博士課程への進学やそこからの企業就職への臨み方について参考となる意見を聴くことができた。

それぞれの講師の方は、自分の考えがしっかりしていると感じた。

先輩方の貴重な経験談を聞くことができ参考になりました。

社会人になって環境や働き方が変わっても、現在の研究進捗と同様に自分の時間を持つということが大切と学びました。

企業側が研究成果から素質を見込んでくれるような場があることが印象的でした。

進学しても就職（業種）の幅は狭くならないということ（専門性を高めるが故に専攻分野の業種へ就職するものと思っていたから）

ドクター先輩たちの経験談が聞けてとてもよかった。博士課程の進路の多様さに触れられた。

博士課程終了後の多様な働き方について

理系の大学院博士課程は学術機関の研究者を希望する学生のみが進学するところだろうと見做していましたが、このセミナーを受けて
それは自分の思い込みだったことが分かりました。博士課程は企業の研究職を目指すうえでも候補に入る選択肢になると知ることができ
て良かったです。自分の将来の進路を考えるうえで参考になりました。



アンケート結果（ｎ＝：15）

今後、このようなセミナーで講演して欲しい分野（企業／業種）を記入してください。

・今後電子材料系の研究・開発職
・製薬業界
・ライフライン
・サントリー、キリン、アサヒ、サッポロ
・建築
・マテリアル
・IT業の関連
・今後も多くの分野からの講演があれば良いと思います。



アンケート結果（ｎ＝：15）

本セミナーについてのご感想・ご要望などをご記入ください。
今後も、多くのＯＢ・ＯＧの話が聞きたい。

進学を迷っている私にとって、大変参考となった。後押しされる部分もありつつ、自分のこれまでの実績と比較して、少し不安にもなった。

これまで、本セミナーのように博士課程についてや研究職について先輩方からお話を聞く機会があまりなかったため良い機会となった。今
後も様々な方面からの情報収集につとめ、進路について考えていきたい。

物事の考え方を教わって、とてもタメになった

途中から参加させていただいたため、最後のパネルディスカッションの途中から参加しました。今後は修士予定にかかわらず自由に参加
出来るように日程調整をお願いいたしたく思います。

博士課程と修士課程での就職の違いがよく分かった。

博士課程中や卒業後の実体験について話していただいたので具体的なイメージがつきました。

先輩方もそれぞれ色んな思いを抱えていることがわかった。こういった先輩の生の声を聞ける機会は，後輩にとって非常に有意義であっ
たと思う。

とても聞きやすいプレゼンテーションで、発表、話し方の参考にもなりました。

ポスドクに進まなかった理由が聞けると、自分の決断に助けになると思う。

博士課程における就職セミナーを開催してくれたことに感謝しています。



アンケート結果（ｎ＝：15）

PhDリクルート室へのご意見・ご要望などをご記入ください。

今後も他の職種・企業の先輩方も含むような形で同様のセミナーを開催していただきたい。

今回のような年の近い博士研究者の話を聞くことのできるセミナーを開催していただきたいです。
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